

EDISI JUMAT / 06 Maret 2020

HARIAN UNTUK UMUM
TERBIT SENIN - JUMAT
12 HalamanE-mail redaksi@lenteratoday.com
Redaksi 031-87854491
Iklan 031-87854491
Kantor Redaksi
Jl. Rungkut Asri Utara VI no 26
Surabaya

LENTERA

Inspirasi Perubahan **TODAY**

"Pada akhirnya bukan corona yang membunuh. Tapi saudara kita sendiri yang punya duit. Mereka berbondong-bondong memborong sampai stok kosong."

Aming Supriatna Sugandhi, Komedian

UMRAH DISETOP SETAHUN, HAJI TERANCAM

Kabar kurang sedap datang dari Arab Saudi yang memutuskan menghentikan sementara kunjungan umrah selama satu tahun ke depan akibat wabah corona. Terkait haji yang jadwal keberangkatannya dimulai Juni nanti, hingga kini juga tak ada kepastian. Bila perjalanan ke tanah suci tahun 2020 ini dihentikan semua, sedikitnya 1 juta calon jemaah umrah dan 231 ribu calon jemaah haji Indonesia terancam batal berangkat.

(bersambung ke hal 11)

JUMLAH JEMAAH UMRAH INDONESIA

Periode 2013- 2014/1435 H	: 598.077 orang
Periode 2014- 2015/1436 H	: 649.283 orang
Periode 2015-2016/1437 H	: 693.332 orang
Periode 2016-2017/1438 H	: 867.561 orang
Periode 2017-2018/1439 H	: > 1 juta orang

JUMLAH JEMAAH HAJI INDONESIA

2012-2013	: 211 ribu orang
2014-2016	: 168 ribu orang
2017-2019	: 221 ribu orang
2020	: kuota 231 ribu orang

Total Jemaah Haji
Dunia pada tahun 2019:
2.489.406 jemaah.



(sumber AMPHURI)

TRAVELLERS YANG DILARANG MASUK INDONESIA



- (1) **Iran:** Teheran, Qom, Gilan
- (2) **Italia:** Lombardi, Veneto, Emilia Romagna, Marche, Pietmon
- (3) **Korsel:** Kota Daegu dan Provinsi Gyeongsangbuk-do



2 Orang Diduga Suspect Corona Surabaya Tolak Kapal Pesiar Viking Sun Berlabuh

Surabaya- Pasca mendapatkan kabar bila ada 2 penumpang yang suspect virus corona, Pemkot Surabaya akhirnya menolak kapal pesiar Viking Sun bersandar di Pelabuhan Tanjung Perak, Jumat (6/3).

"Ternyata ada dua yang diperkirakan itu menderita (Virus Corona), sehingga kemudian kita tunjukkan ke RS Unair bahwa itu ada penumpangnya yang suspect," kata Risma, Kamis (5/3).

Mengetahui hal itu, Risma langsung menghentikan kapal supaya tidak bersandar dan menurunkan penumpang di Surabaya. Dikhawatir dugaan virus corona yang berasal dari kapal tersebut bisa menyebar. "Sudah saya kirim surat (elektronik) bila kapal itu dan penumpangnya tidak boleh turun di Surabaya. Kami menerima surat

(laporan) dari Labuhan Bajo," ujarnya.

Surat tersebut juga dikirimkan Pemkot Surabaya kepada empat pihak, antara lain Kepala Kantor Otoritas Pelabuhan Utama Tanjung Perak, Kepala Kantor Kesyahbandaran Utama Tanjung Perak, Kepala Kantor Imigrasi Kelas I Tanjung Perak, dan Dirut PT. Pelindo III.

Diakuinya, pakar kesehatan dan Rumah Sakit Universitas Airlangga (Unair) Surabaya juga tidak merekomendasikan kapal pesiar Viking Sun bersandar di Surabaya.

Surat tersebut, tak hanya berisi penolakan terhadap kapal pesiar Viking Sun. Namun, juga diberlakukan bagi kapal pesiar lain yang akan bersandar di Kota Surabaya yang berasal dan pernah singgah di negara terjangkit COVID-19. Hal ini untuk meminimalisir potensi

kontaminasi dari segala sumber terinfeksi serta demi melindungi warga Kota Surabaya.

Untuk diketahui, kapal pesiar Viking Sun berbendera Norwegia itu mengangkut sekitar 1.300 orang, baik penumpang maupun awak kapal. Rata-rata penumpang dari Australia dan London. Sebelum tiba di Kota Surabaya, kapal pesiar tersebut berlabuh di Labuan Bajo untuk dilakukan pemeriksaan kesehatan para penumpang. Dari hasil pemeriksaan itu, ada dua penumpang kapal pesiar Viking Sun yang suspect Virus Corona.

Resminya pembatalan itu juga diungkapkan Rony Fahmi Kabid Kerjasama Penjagaan, Patroli dan Penyidikan Kesyahbandaran Pertama Pelabuhan Tanjung Perak. "Kami rapat di kawasan Syahbandar Tanjung Perak dengan pihak Pemkot (Surabaya), Pemprov (Jatim), dan instansi terkait kemaritiman, Polda (Jatim), Polres dan otoritas pelabuhan, dari hasil rapat dengan KKP juga, hasilnya bahwa kedatangan kapal Viking Sun di

(bersambung ke hal 12)



Kota Madiun Dorong Konsistensi Kebersihan Lingkungan

Madiun- Walikota Madiun, Madi mengingatkan kepada masyarakat tentang pentingnya kebersihan lingkungan di sekitar kota. Hal ini disampaikan saat menghadiri Sosialisasi Persiapan Lomba Go Green and Clean yang diadakan Dinas Lingkungan Hidup (DLH) Kota Madiun, Kamis (5/3).

Dalam kesempatan itu ia juga berpesan agar memanfaatkan betul setiap momen atau kegiatan yang diadakan Pemkot Madiun. Utamanya untuk lomba Go Green and Clean, semua harus konsisten dan membawa dampak

yang bagus ke masyarakat itu sendiri.

"Jadi apa yang kita lakukan itu konsisten dan membawa outcome yang bagus. Jadi kalau dikatakan juara ya harus bermanfaat bagi semua lingkungan," ujar walikota.

Mantan sekda kota itu mengaku jika lomba ini menjadi suatu kegiatan awal untuk menumbuhkembangkan rasa kecintaannya terhadap lingkungan di Kota Madiun. Diharapkan setiap RT, RW, Kelurahan hingga Kecamatan berbondong-bondong secara mandiri menghias daerahnya. Jika ini berjalan

demngan baik pemerintah berjanji akan terus mengalokasi anggaran tambahan untuk pengembangan biaya selanjutnya.

"Satu tahun konsisten saya anggarkan Rp 250 juta untuk kampung tematik. Nanti namanya tempat lingkungan pesona," pungkasnya.

Sementara itu Hery Setiawan Kepala Bidang (Kabid) Penaatan dan Peningkatan Kualitas DLH Kota Madiun mengatakan jika usai acara pihaknya akan mensosialisasikan perihal apa saja yang harus disiapkan kepada kecamatan-kecamatan yang mengikuti lomba. "Karena sebelum menuju go green and clean kota, para peserta harus mengikuti lomba di tingkat kecamatan dulu," terangnya.

Lebih lanjut ia menjelaskan jika DLH Kota Madiun memfasilitasi 3 kecamatan untuk mengikuti lomba. Selanjutnya, dari juara 1,2 dan 3 tingkat kecamatan baru akan diikuti sertakan ke tingkat kota. Hery juga mengatakan ada beberapa perbedaan lomba tahun ini dengan tahun sebelumnya. Misal apabila ada kelurahan yang sudah mendapatkan gelar juara itu tidak boleh diikutsertakan kembali. (sur)

CEGAH CORONA, DPR MINTA NADIEM LIBURKAN SEKOLAH

Jakarta- Virus corona yang telah positif masuk Indonesia membuat semua pihak mengantisipasi penyebarannya. Wakil Ketua Komisi X DPR RI Abdul Fikri Faqih meminta Menteri Pendidikan dan Kebudayaan (Mendikbud) Nadiem Makarim, mempertimbangkan opsi meliburkan kegiatan sekolah guna mencegah penyebaran Covid-19.

Fikri mengingatkan Nadiem bahwa Badan Kesehatan Dunia (WHO) juga telah memberi rekomendasi untuk meliburkan sekolah guna menjaga kesehatan civitas akademika. "Meliburkan kegiatan belajar-mengajar di sekolah maupun kampus dalam masa karantina yang ditentukan otorita setempat merupakan salah satu rekomendasi WHO yang bertujuan untuk meminimalkan epidemi virus corona," kata Faqih dalam keterangan tertulis, Kamis (5/3).

Selain itu, kata Faqih, menjaga kesehatan civitas akademika adalah amanat Pasal 79 dalam Undang-undang Nomor 36 Tahun 2009 tentang Kesehatan. Saat ini sudah banyak negara yang meliburkan sekolah untuk menghindari penularan corona.

Menurutnya, Kemendikbud dan Dinas Pendidikan di daerah harus mulai mengkaji opsi tersebut. Dia berharap kesehatan para pelajar menjadi prioritas utama. "Prioritas utama Kemendikbud harus melindungi seluruh warga sekolah, siswa dan guru, serta civitas akademika di kampus mengantisipasi wabah virus corona," ujarnya.

Selain itu, Faqih juga meminta Nadiem merumuskan pedoman prosedur pencegahan dan penanganan virus corona di lingkungan pendidikan. Politisi PKS itu menyarankan Nadiem menekankan pola hidup sehat dan rutinitas olah raga dalam aturan tersebut.

"Prosedur penanganan yang komprehensif, berkoordinasi penuh dengan dinas-dinas pendidikan di daerah, serta instansi penanganan wabah seperti kementerian kesehatan dan dinas kesehatan," ucap Faqih. Langkah pencegahan yang dapat dilakukan sekolah dan Kampus adalah menggalakkan edukasi pola hidup sehat untuk mencegah infeksi.

"Sosialisasikan untuk selalu mencuci tangan dengan sabun, menyediakan desin-



Wakil Ketua Komisi X DPR RI Abdul Fikri Faqih

fektan, makan yang bergizi dan rutin berolahraga," jelasnya.

Terkait olahraga, sesuai dengan tujuan keolahragaan nasional yang tercantum dalam UU nomor 3 tahun 2005 tentang sistem keolahragaan nasional, salah satunya memperkuat ketahanan nasional. "Kita harus menyadari bahwa dengan tubuh yang sehat melalui rutin berolahraga, maka dapat meminimalisir ancaman wabah virus seperti yang tengah melanda dunia saat ini," ucapnya. (ist) sebelumnya Rp 28 ribu. (ufi,ist)

POLEMIK HAK ANGKET JEMBER

DPRD JATIM & DPRD JEMBER WADUL KE KEMENDAGRI

Jember- Komisi A DPRD Jawa Timur mendampingi pimpinan dan panitia angket DPRD Jember berkunjung ke Kementerian Dalam Negeri dan Komisi II DPR RI, Kamis (5/3). Ini bagian dari tindak lanjut pertemuan dengan Komisi A DPRD Jatim pada Kamis pekan lalu.

"Kami mendapatkan support dari Komisi A DPRD Jatim. Berdasarkan masukan dari Biro Hukum dan Inspektorat Pemprov, bahwa laporan soal kejadian di Jember yang berulang-ulang, tentang APBD dan hak angket, kami berikan kepada Pemprov. Nanti ditindaklanjuti Pemprov dan DPRD Jatim agar Kemendagri segera melakukan langkah-langkah, agar ada aksi tegas terhadap bupati," kata Wakil Ketua DPRD Jember Ahmad Halim.

Halim mengatakan, DPRD Jatim mendukung sikap DPRD Jember. "Di Komisi A ada mantan wakil bupati Pasuruan dari Fraksi Nasdem, Pak Muzammil, ada Pak Armuji sebagai mantan ketua DPRD Surabaya. Semua sepakat men-support DPRD Jember," jelasnya. Hasil pembahasan pekan lalu itu akan direkomendasikan ke Mendagri.

Sementara itu Karimullah Dahrujiadi, anggota Komisi A dari Golkar, mengatakan, DPRD Jember merasa tidak diperhatikan. "Saya pikir DPRD Jatim memberikan ruang,

Interpelasi dan angket diatur undang-undang. Cuma jangan separuh-separuh, karena hak angket mengarah ke pemakzulan," jelasnya.

"Kami akan mempertanyakan juga kepada pusat. DPRD Jember kami dampingi. Kami kan juga tidak mau mengambil keputusan yang tak obyektif," kata Karimullah.

Karimullah mengatakan, memang ada keinginan dari DPRD Jember agar bupati 'disekolahkan' kembali. "Tapi kami harus pelajari, minta saran dan keputusan dari pusat. Argumen dari bawah tentu kami kawal juga," katanya.

Di sisi lain, sidang gugatan perdana terhadap legalitas interpelasi dan hak angket DPRD Jember oleh Slamet Mintoyo, warga Desa Lembengan, Kec. Ledokombo, Jember, sedianya digelar hari ini Kamis (5/3). Namun, sidang ditunda lantaran pihak tergugat, dalam hal ini pimpinan DPRD Jember maupun perwakilan nya, tidak hadir.

Ketidakhadiran DPRD memantik kekecewaan penggugat. "Pihak tergugat tidak ada yang hadir. Padahal saya jauh-jauh dari Ledokombo saja hadir. Lha ini kantor DPRD hanya berjarak tidak lebih dari dua kilo dari PN malah tidak ada yang hadir. Saya kecewa," ujar Slamet Mintoyo.



Sejumlah anggota dewan menandatangani pemakzulan terhadap Bupati Jember Faida.

"Saya menggugat ini tidak ada pesan atau titipan dari pihak mana pun. Saya murni menggugat karena saya melihat hak interpelasi dan hak angket DPRD Jember cenderung dipolitisasi dan rakyat yang dirugikan," ujar Slamet. Sidang yang dipimpin hakim PN Jember Wahyu Widuri ini pun ditunda hingga 16 Maret 2020. (ins)

DONGKRAK EKONOMI LOKAL, JATIM BIDIK RIAU

Pekanbaru - Di tengah melemahnya perekonomian global dan nasional, Jawa Timur (Jatim) membuat berbagai terobosan untuk memperkuat ekonomi lokal. Salah satu strateginya adalah menyoal provinsi lain untuk melakukan kerjasama di sektor perdagangan.

Terbaru, Pekanbaru, Riau menjadi tujuan misi dagang dengan tema 'Matchmaking Antar-Dunia Usaha'. Gubernur Jatim Khofifah Indar Parawansa mengatakan, ini kali pertama pihaknya menyoal Pekanbaru, Riau. Khofifah ingin membuka pasar baru di antara dua provinsi.

"Pasar baru ini juga bertujuan agar ekonomi menguat. Kita punya captive market yg besar, kita bangun strong partnership antarprovinsi dengan yang lain," kata Khofifah di Pekanbaru, Kamis (5/3).

Dari misi dagang ini, Khofifah menyebut bukan hanya Jatim yang untung, tetapi Provinsi Riau juga. Pada prosesnya, pasar baru ini akan memberi dampak yang produktif kepada dua provinsi.

"Bahwa sebenarnya kita (Jatim) tidak bisa tumbuh sendiri. Produk kita siapa yang beli kalau kita tumbuh sendiri. Maka dengan misi dagang ini, kita tumbuh bersama, memiliki daya beli yang tinggi antar-

provinsi," jelasnya.

"Produk ada, kerja sama ada, pembeli juga ada, saling bersinergi. Harapannya misi dagang ini menggerakkan ekonomi di lini bawah agar terus tumbuh mengingat Jatim pertumbuhan ekonominya ditopang kuat perdagangan antarpulau dan provinsi juga UMKM," tambahnya.

Untuk target transaksi, Khofifah belum mematok persis di angka berapa. Dirinya ingin proses misi dagang berjalan baik dan memberi kabar segar untuk Jatim.

Sementara Kepala Bank Indonesia Jatim, Difi Ahmad Johansyah menjelaskan, saat ini kondisi ekonomi global sedang melemah dampak dari Corona. Untuk di Jatim, dampak tersebut belum terasa.

"Resep yang kita gunakan untuk menghadapi kondisi eksternal melemah, kita harus menggalakkan perdagangan daerah dengan memperkuat konsumsi dalam negeri. Seperti permintaan eksternal melemah, akan kita kompensasi dengan permintaan antar daerah," terangnya.

Menurut Difi, potensi Jatim sangat terbuka untuk menjaga perekonomian tetap stabil pada saat ini. Hal itu dibuktikan bahwa Jatim merupakan pemasok bahan pokok dan komoditi lain ke 17 provinsi



Jatim gelar misi dagang ke Pekanbaru, Riau untuk meningkatkan ekonomi lokal

di Indonesia.

"Jatim datang ke Riau besar harapannya untuk meningkatkan perdagangan antarpulau daerah sehingga saling bersinergi. Kita lihat mana yang dibutuhkan Jatim kita bisa impor dari provinsi lain, bukan dari luar negeri. Termasuk bagaimana provinsi Riau juga membutuhkan apa dari Jatim, kita juga akan pasok, seperti telur kita produsen terbesar dengan sumbangan 70 persen nasional, tapi kita butuh jagung dari wilayah lain," ujarnya.

Ia juga menyampaikan, Jatim sangat terbuka terhadap datangnya investor dari Pekanbaru, Riau untuk berinvestasi di Jatim. Apalagi, saat ini ada Perpres 80 Tahun 2019 terkait percepatan pembangunan di Jatim. (dct,ist)

PERSIAPAN ANGKUTAN LEBARAN 2020

DAOP 7 MADIUN CEK REL SEPANJANG 265 KILOMETER

Blitar - Masa angkutan Lebaran Tahun 2020 telah ditetapkan oleh PT KAI Pusat Bandung mulai 14 Mei 2020 sampai 04 Juni 2020, maka persiapan sudah dilakukan oleh KAI Daop 7 Madiun. Mulai pelayanan penjualan tiket sejak H-90, sampai pengecekan kondisi rel dan sarana prasarana pendukung perjalanan Kereta Api (KA).

"Pemeriksaan dengan berhenti di tiap-tiap stasiun menggunakan dresin, kegiatan ini dipimpin langsung oleh Vice President KAI Daop (Kadaop) 7 Madiun, Joko Widagdo," tutur Manager Humas Daop 7 Madiun, Ixfan Hendriwintoko, dikonfirmasi Kamis (5/3).

Dicontohkan pada Rabu (4/4), pihak Daop 7 melakukan pemeriksaan lintas antara Stasiun Wlingi sampai Stasiun Kertosono sejauh 112 Km. Sebagai Kadaop yang baru dilantik pada Jumat (28/2) lalu, Joko ingin langsung memahami secara menyeluruh wilayah Daop 7 lebih detail.

Dijelaskan Ixfan selain untuk mengetahui lintas di wilayahnya, juga memeriksa kesiapan yang dilakukan semua jajaran khususnya menjelang masa Angkutan Lebaran



Pemeriksaan rel kereta lintasan Wlingi-Kertosono dipimpin Kadaop 7 Madiun, Joko Widagdo

Tahun 2020 ini. "Seluruh kondisi rel di wilayah Daop 7 kita cek, setelah lintas Stasiun Wlingi - Kertosono sepanjang 112 km, selanjutnya lintas Stasiun Mojokerto - Stasiun Walikukun sepanjang 153 km jadi total 265 km," jelasnya.

Ada beberapa yang menjadi titik poin pemeriksaan, selain kondisi rel yaitu alat penambat bantalan, jembatan dan perlintasan sebidang jalur KA. "Intinya kami ingin perjalanan KA selamat, aman, lancar dan terkendali. Beberapa temuan terkait hasil pemeriksaan, segera dilakukan per-

baikan dan selesai sebelum masa Angkutan Lebaran 2020 ini," tegas Ixfan.

Ditambahkan Ixfan setelah pemeriksaan kondisi rel, kesiapan petugas mulai tanda kecakapan, sertifikasi dan kesehatan pekerja kemudian alat pengaman kerja serta inventaris kerja pada seluruh stasiun di wilayah Daop 7 Madiun akan dilakukan pengecekan. "Terutama kondisi kesehatan petugas, secara bertahap keseluruhan akan dilakukan Medical Check Up (MCU) di tiap stasiun," imbuhnya. (ais)

WAGUB EMIL: MEDIA MASSA BERPERAN MEMBERIKAN PENDIDIKAN POLITIK

Surabaya - Menyambut pesta demokrasi Pemilihan Kepala Daerah (Pilkada) serentak tahun ini, Wakil Gubernur Jatim Emil Elestianto Dardak berharap media massa berperan memberikan pendidikan politik ke masyarakat. Dia berharap pemberitaan objektif, informasinya bisa dipertanggungjawabkan, serta menyejukkan.

"Peran media sangat diharapkan memberikan pendidikan politik kepada masyarakat dan dapat menangkal berita hoaks," ujarnya di sela Seminar Pemilihan Serentak 2020 bertema 'Jogo Jawa Timur Aman dan Demokratis' yang digelar PWI Jatim di Surabaya, Kamis (5/3).

Menurutnya, peran media massa dalam menyosialisasikan pelaksanaan Pilkada melalui pemberitaan-pemberitaan sangat besar pengaruhnya. "Harapan kami semua sangat besar terhadap media massa, khususnya di Jatim. Apalagi tingkat kepercayaan masyarakat terhadap media massa masih lebih besar dibandingkan media sosial," ucapnya.

Untuk mengatasi gangguan Pilkada serentak 2020, Emil Dardak juga menekankan beberapa hal, antara lain hindari politisasi birokrasi dengan cara menempatkan ASN pada posisi netral, hindari program dan kegiatan pemerintah serta fasilitas negara untuk kampanye.

Kedua, lanjut dia, hindari politik uang dengan tidak menggunakan politik uang untuk mempengaruhi pilihan masyarakat. "Lakukanlah langkah mencerdaskan politik masyarakat untuk tidak melakukan money politic," kata mantan Bupati Trenggalek tersebut.

Tak itu saja, ia juga berpesan pihak terkait tidak menggunakan ujaran kebencian, hoaks, kampanye hitam dan lainnya melalui media massa, media elektronik, media sosial dan ruang publik. "Lalu, pelanggaran harus ditindak tegas agar tercapai Pilkada berintegritas dan berkualitas. Selanjutnya, terkait sengketa hasil Pilkada hendaknya para pasangan calon serta pendukungnya harus siap menang dan siap kalah," katanya.



Wagub Jatim Emil Dardak bersama Ketua PWI Jatim Ainur Rohim

Seminar Pemilihan Serentak 2020 digelar dalam rangka memperingati Hari Pers Nasional (HPN) Ke-74. Ketua PWI Jatim Ainur Rohim menyampaikan di dalam Undang-Undang Nomor 40 Tahun 1999, pers mempunyai fungsi pendidikan non-formal, yakni memberikan berita-berita politik yang muncul di dalam agenda politik seperti Pilkada, Pileg, Pilpres kepada publik.

"Media massa harus memberikan ruang sejauh bisa mengemas ide-ide cemerlang, inovatif dan dikomunikasikan di publik lewat media massa," katanya. (ant,ins)

BAWASLU BLITAR TEMUKAN PELANGGARAN

2 ORANG PPS TAK IKUTI TES, TAPI DILOLOSKAN KPU

Blitar - Hasil pengawasan Bawaslu Kabupaten Blitar terhadap proses rekrutmen calon anggota Panitia Pemungutan Suara (PPS) yang dilakukan KPU Kabupaten Blitar menemukan pelanggaran. Ada 2 orang yang tidak ikut seleksi tes tulis tapi dinyatakan lolos.

Disampaikan Ketua Bawaslu Kabupaten Blitar, Abdul Hakam Sholahudin 2 orang tersebut atas nama A'an Novita dari Desa Pagerwojo, Kecamatan Kesamben dan Mochamad Rizki Ibrahim dari Desa Jeding, Kecamatan Sanankulon. "Kami minta kepada KPU untuk melakukan perubahan terhadap pengumuman KPU Nomor 138/PP.04.2-Pu/3505/KPU-Kab/III/2020 pada tanggal 4 Maret 2020 sesuai data sebenarnya. Dan memberikan salinan perubahan kepada Bawaslu," ujar Hakam dikonfirmasi, Kamis (5/3).

Dijelaskan Hakim, Bawaslu Kabupaten Blitar meminta kepada KPU Kabupaten Blitar untuk mencoret 2 nama tersebut dari pengumuman. Melalui surat rekomendasi Nomor 071/KJI-03/PM.00.02/III/2020, yang dilayangkan untuk Ketua KPU Kabupaten Blitar pada Kamis 5 Maret 2020. "Bawaslu Blitar merekomendasikan, agar KPU melakukan perubahan pengu-



Ketua Bawaslu Kabupaten Blitar, Abdul Hakam Sholahudin

muman tersebut," jelasnya.

Karena sesuai hasil pengawasan Bawaslu dan panwascam saat seleksi tertulis serentak calon anggota PPS di 5 zona, yang digelar KPU Kabupaten Blitar antara lain di SMAN 1 Sutojayan, SMPN 2 Wlingi, SMKN 1 Kademangan, SMAN 1 Kesamben, dan SMAN 1 Srengat. "Kemudian hasilnya diumumkan Kamis (5/3/2020), dari situ ada beberapa temuan dugaan pelanggaran," ungkapnya.

Dua nama tersebut tidak hadir, ter-

bukti dari daftar hadir yang disediakan KPU Kabupaten Blitar dan didokumentasikan pengawas. "Dua nama tersebut kosong alias tidak hadir," paparnya.

Ditegaskannya, prinsipnya semua tahapan harus dilaksanakan sesuai dengan peraturan perundang-undangan. Pelaksanaan tahapan pemilihan bisa berlangsung sesuai prinsip penyelenggaraan, yakni mandiri, jujur, adil, profesional, berkepastian hukum, tertib, terbuka, akuntabel, efektif, dan efisien pungkasnya (ist/ais)



CHECHNYA

Suguhkan Wisata Bertema Militer



Negara bagian Federasi Rusia, Republik Chechnya menawarkan liburan bertema militer.

Negara berpenduduk mayoritas Muslim ini memasarkan tempat-tempat wisata sejarah perang untuk menarik wisatawan hingga 400 ribu per tahun.

Dilansir dari Eurasia Times, Menteri Pariwisata Republik Chechnya, Muslim Baytazev, menawarkan kunjungan ke detasemen pasukan khusus Chechnya.

Tidak ada negara yang lebih baik dari Chechnya untuk belajar cara menggunakan senjata dan peralatan militer lainnya.

Dalam sejarahnya, Chechnya memiliki seorang pahlawan Muslim yang tewas dalam serangan bom pada 2004, Akhmat Kadyrov. Ia adalah ayah dari Presiden Chechnya sekarang, Ramzan Kadyrov yang dikenal sangat mencintai Nabi Muhammad.

Untuk mendongkrak jumlah wisatawan, Chechnya juga membuka lereng ski buatan terpanjang di dunia pada 2018. Pada 2019, tempat wisata berseluncur di atas es itu pun mampu menarik 160 ribu pengunjung.

Kantor pariwisata Chechnya juga telah dibuka di seluruh Rusia dan di Estonia dan Jerman. Bahkan, visa elektronik atau E-visa dipermudah meskipun warga negara dari Inggris, Australia, Kanada, Selandia Baru, dan AS tidak memenuhi syarat.

Sebagai wilayah dengan populasi Islam dominan, Chechnya memiliki

beberapa aturan khusus untuk pakaian. Seorang gadis tidak boleh menunjukkan kaki tangannya secara terbuka.

Untuk para pria, ingat satu hal: Jangan pakai celana pendek atau kaus mewah.

Penduduk Chechnya, yang sepuluh tahun lalu masih menjadi zona perang, adalah orang-orang yang suka bergaul dan ingin tahu.

Mereka tak dikunjungi banyak turis karena orang masih takut untuk berkunjung karena sejarah Chechnya, tetapi penduduk setempat benar-benar sangat ramah.

Satu peringatan kecil: jika Anda kenal satu keluarga, Anda tidak boleh menolak

tawaran mereka untuk datang makan malam.

Jika tak dapat langsung pergi, jadwalkan di hari lain. Jika tidak, mereka akan merasa tersinggung dan pertemanan bisa hilang.

Orang-orang Chechnya sangat ingin menunjukkan betapa dunia mereka telah berubah sejak perang, alhasil keramahan yang berlebihan. Saran kami, nikmati saja perjalanannya.

Ada dua cara menuju ke sana. Anda dapat mengambil penerbangan langsung dari Moskow ke Grozny dari Bandara Vnukovo, dan pesawat terbang bolak-balik dua kali sehari.

Atau Anda bisa mengisi bensin mobil dan memulai perjalanan darat. Grozny berjarak 1,850 km di selatan Moskow dan tidak seperti kebanyakan jalur lainnya di negara tersebut, rutenya menggunakan jalan-jalan baru.

Perjalanan ini akan membawa Anda melalui kota-kota seperti Voronezh dan Rostov-on-Don, dan Anda juga akan melihat provinsi Rusia dengan segala kemegahannya (Ist).

“Orang-orang Chechnya sangat ingin menunjukkan betapa dunia mereka telah berubah sejak perang, alhasil keramahan yang berlebihan.”



MANFAAT BUAH SEMANGKA UNTUK JAGA KESEHATAN KULIT

Mengatasi Kulit Kering



Semangka

Madu

Mengatasi Kulit Berminyak



Semangka

Witch Hazelnut

Air Putih

Ada beragam buah yang bukan cuma enak dimakan tetapi juga mampu mengatasi masalah kulit. Salah satunya adalah buah semangka.

90 persen kandungan buah semangka adalah air yang dapat menjaga tubuh Anda tetap terhidrasi selama musim panas.

Menghidrasi tubuh dengan baik akan membuat kulit Anda mendapatkan kilau sehat serta mendorong produksi kolagen yang membuat kulit tetap kencang dan sehat.

Menjadi sumber antioksidan, semangka juga mampu membantu meremajakan kulit dan memperlambat proses penuaan.

Buah segar ini memiliki sifat astringent

yang cocok digunakan sebagai toner. Anda bisa mengoleskan irisan semangka atau mencampurkannya dengan bahan lain terlebih dahulu sebelum kemudian mengoleskannya pada wajah.

Jika Anda memiliki kulit kering, Anda bisa membuat toner dengan campuran sari semangka dengan madu.

Sedangkan untuk kulit berminyak, Anda dapat mencampurkan satu cangkir semangka dengan 2 sendok makan witch hazelnut dan 2 sendok air.

Celupkan kapas pada toner alami ini dan oleskan pada wajah dan leher. Cara ini akan mengeksfoliasi, menyegarkan dan mengencangkan kulit.

Lalu bagaimana memanfaatkan semangka untuk merawat kulit. Melansir Boldsky, buah ini bisa dibuat sebagai masker wajah.

Caranya mudah, pertama hancurkan semangka dan ambil 2 sendok makan semangka yang dihaluskan ke dalam mangkuk.

Lalu tambahkan 1 sendok makan besan atau tepung gram, dan 1 sendok makan susu dingin ke dalamnya.

Haluskan semua bahan dengan baik. Setelah itu, bisa mengoleskan campuran masker ini pada wajah secara merata dan diamkan selama 20 menit hingga mengering.

Barulah kemudian mencucinya dengan air dingin (Ist).



**KENALAN
 DENGAN SI
 BISMA, MOTOR
 LISTRIK KARYA
 MAHASISWA
 UNIPMA**

Kelompok mahasiswa Program Studi Pendidikan Teknik Elektro (PTE) Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas PGRI Madiun (Unipma) berhasil menciptakan inovasi kendaraan bermotor ramah lingkungan bertenaga surya.

Sepeda motor listrik yang menyerupai motor racing pabrikan Jepang itu mereka namai Bisma. Kepala Prodi Pendidikan Teknik Elektro, Nurulita Imansari, menjelaskan inovasi ini karya para mahasiswa Prodi PTE angkatan 2016 mata kuliah Workshop Pemanfaatan Energi Listrik pada semester gasal.

"Jadi awal mula kami membuat bisma itu kan berawal ada challenge dari kementerian dikdik. Dari situ kita mencoba untuk menerima tantangan itu dan akhirnya kita mencoba untuk menjawab tantangan itu.

Kami itu disetiap angkatan harus punya satu projek jadi sebenarnya moyor listrik yang kami buat ini keluaran dsri mata kuliah," jelas Nurul sapaa akrabnya.

Lebih lanjut Nurul mengatakan jika sepeda listrik ini menggunakan AKI berkapasitas 36 volt 27 ampere, dengan batas kecepatan 20 Km per jam. Selain itu si Bisma ini bisa juga tahan jarak tempuh kurang lebih sejauh 40 Km.

Dengan spesifikasi yang ia sebutkan, Nurul mengakui jika inovasi karya mahasiswanya ini masih perlu banyak pembenahan. Karena sementara ini, penggunaan Bisma hanya sebatas ruang lingkup kampus Unipma saja.

"Kalau di jalan umum belum karena harus dengan ijin layak jalannya juga. Ini masih ada evaluasi. Ini kan istilahnya launching inikan untuk mendapatkan masukan

dari luar. Jadi ini harus seperti ini kurang ini nah dari situ akan kami evaluasi yang nantinya akan kami sampai menjadi produk yang siap seperti produksi masal punya ITS," katanya.

Nurul meyakini ke depan pihaknya berharap sepeda motor Bisma bisa diproduksi secara masal. Oleh karenanya pihak Unipma bekerja semaksimal mungkin untuk mengevaluasi kekurangan apa saja yang harus dibenahi dengan motor listrik tersebut.

"Mungkin dsri kecepatan yang masih perlu kita tingkatkan, karena ini kan 20 km. Dikomersilkan itu pasti ada, mungkin satu tahun dua tahun lagi lah, karena kami harus menyempurnakan dulu kalau untuk kendarsan kan harus dipastikan untuk layak jalannya," tutup Nurul. (Sur).

JAGA KECANTIKAN, SALMA HAYEK TAK CUCI MUKA DI PAGI HARI

Artis cantik Salma Hayek ternyata tak pernah cuci muka di pagi hari. Ini menjadi salah satu tips turun temurun untuk menjaga kecantikan kulit. Kok bisa!

Kepada New York Times, Salma mengaku jarang mencuci atau membersihkan wajah di pagi hari. Hal tersebut dia lakukan atas anjuran dan kebiasaan yang diturunkan oleh neneknya.

"Saya tidak pernah membersihkan kulit saya di pagi hari. Nenek saya mengajarkan bahwa pada malam hari, kulit akan 'mengisi' kembali semua hal yang hilang pada siang hari," ujar Salma. "Logikanya, bila saya sudah membersihkan kulit di malam hari, buat apa saya membersihkannya di pagi hari?," tambah dia.

Meski tidak umum, kebiasaan tersebut rupanya masih dilakukan Salma Hayek hingga saat ini. Alih-alih membasuh wajahnya dengan sabun pencuci muka, Salma hanya menyemprotkan sedikit rose water (air mawar) untuk menyegarkan kulitnya.

Menurutnya, cara tersebut merupakan salah satu alternatif untuk melembutkan kulit dan mengencangkannya. Bukan tanpa alasan, air mawar dipercaya memiliki segudang manfaat karena mengandung anti-aging dan antioksidan. Kandungan tersebut membantu kamu untuk menangkal masalah peradangan pada kulit.

Air mawar memang memiliki nutrisi yang baik bagi kulit yang dapat membuat wajah jadi lebih segar. Selain itu, dengan rajin menggunakan air mawar, kemerahan pada wajah pun bisa menghilang.

Tak hanya menyegarkan wajah, air mawar juga dapat membuat wajah terlihat lebih cerah. Caranya pun cukup mudah. Kamu cukup mencampurkan air mawar dengan dua sendok air lemon lalu aplikasikan pada wajah dengan menggunakan kapas.

Fungsi lain air mawar adalah sebagai antiseptik dan juga sebagai pengontrol kadar minyak. Hal ini akan membantu untuk mencegah timbulnya jerawat pada wajah. Aplikasikan setiap pagi dan malam setelah membersihkan wajah dengan sabun.

Aroma dari air mawar serta bahannya yang lembut dapat mengatasi iritasi pada wajah sehingga kulit wajah terasa lebih tenang dan juga rileks.

Beberapa penelitian juga menunjukkan bahwa air mawar mengandung rose hip seeds yang memiliki kandungan vitamin C yang cukup tinggi. Ini membuat air mawar dapat berperan sebagai antioksidan yang baik serta dapat mencegah kerutan pada



wajah.

Jika kamu memiliki kulit yang kering, maka toner yang terbuat dari air mawar bisa jadi pilihan. Pasalnya, air mawar dapat membuat kulit wajah jadi lebih lembap dan juga halus.(ins)

UMROH DISETOP*(dari hal 1)*

Pemerintah Arab Saudi memutuskan untuk menunda semua kegiatan umrah hingga waktu yang belum ditentukan. Hal tersebut menyusul perkembangan epidemi virus Corona (COVID-19) yang mulai bermunculan di berbagai negara.

"Penundaan ini bersifat temporer, berlaku untuk penduduk di Arab Saudi ataupun mereka yang datang berkunjung," ujar pemerintah Arab Saudi sebagaimana dikutip dari Channel News Asia, Kamis (5/3).

Sebelumnya, pemerintah Arab Saudi juga sudah mengindikasikan penundaan ibadah haji tahun ini. Jika hal itu terjadi, di mana ibadah haji dan umrah sama-sama ditunda, otomatis Arab Saudi tidak akan memiliki pendapatan dari sisi tersebut sepanjang 2020. Kementerian Luar Negeri Arab Saudi juga melarang kunjungan ke Masjid Nabawi di Madinah.

Efek larangan akan sangat besar pada saat ini tahun, karena Ramadhan dimulai pada bulan April dan bulan suci dianggap sebagai periode yang menguntungkan bagi umrah. Jemaah umrah dan haji adalah penyumbang pendapatan utama Arab Saudi. Sekitar sepertiga dari 18,3 juta Jemaah umrah pada tahun 2018 adalah pengunjung dari luar negeri. Sementara, saat musim haji sekitar 2,5 juta umat melakukan perjalanan ke Arab Saudi dari seluruh dunia pada tahun 2019.

Beberapa pihak mengatakan penundaan ibadah haji dan umrah dilakukan di tengah epidemi virus Corona adalah langkah yang bisa dipahami. Dalam setahun, Arab Saudi bisa menerima hingga 18,3 juta Jemaah yang datang untuk melakukan umrah. Jika jutaan Jemaah itu berkumpul di satu tempat dan salah satunya terindikasi tertular virus Corona, maka penyebaran menjadi hal yang sulit dihindarkan.

"Hal tersebut adalah langkah waspada yang bisa dipahami walaupun akan menimbulkan konsekuensi ekonomi," ujar Karen Young, akademisi dari American Enterprise Institute sebagaimana dikutip dari Channel News Asia.

Karen menambahkan bahwa penundaan ibadah umrah dan haji akan menjadikan tahun 2020 sebagai tahun yang berat bagi Arab Saudi. Sebab, Arab Saudi cukup bergantung pada sisi wisata religius untuk menutupi dampak dari penurunan harga minyak dunia. Jika tidak ada pemasukan dari sisi wisata religius, maka pertumbuhan ekonomi Arab dipastikan akan menurun.

"Akan menjadi pukulan yang telak apabila wisata religius, yang merupakan bagian dari reformasi ekonomi Arab Saudi, terganggu," ujar Karen. Sebagai catatan, per hari ini, sudah ada dua kasus virus Corona (COVID-19) di Arab Saudi.

Menteri Agama Fachrul Razi mengatakan Kerajaan Saudi masih menunggu perkembangan kondisi dunia terkait meluasnya corona. "Kalau kita tanya (perihal kepastian pelaksanaan haji) jawabannya pasti sama lihat perkembangan lebih lanjut," katanya.

Hingga Kamis (5/3), virus corona telah menginfeksi 95.484 orang yang menyebabkan kematian 3.286 orang di seluruh dunia. Tingkat kesembuhan pasien dari virus corona semakin meningkat, saat ini jumlahnya sebanyak 53.688 orang.

Penyetopan umrah ini diperkirakan merugikan biro perjalanan umrah di Tanah Air sekitar Rp 2,5 triliun dalam satu bulan. Angka ini dihitung dari potensi penjualan jasa haji dan umrah per bulan. "Potensi penerimaan dan penjualan dalam satu bulan capai Rp 2-2,5 triliun," kata Ketua Asosiasi Penyelenggara Haji dan Umrah Joko Asmoro. Perhitungannya, biaya umrah untuk satu orang minimum senilai Rp 20 juta. Adapun, rata-rata jumlah jemaah dari Indonesia mencapai 100-150 ribu per bulan.

Larangan Masuk Indonesia

Tak hanya Arab Saudi, negara-negara lain juga membuat kebijakan terkait larangan masuk warga asing akibat virus corona. Pemerintah Indonesia resmi juga melarang masuk warga negara Iran, Italia, dan Korea Selatan.

Menteri Luar Negeri Retno Marsudi mengatakan kebijakan ini adalah bersifat sementara. "Sesuai laporan terkini WHO, saat ini terdapat kenaikan

signifikan kasus COVID-19 di luar Tiongkok terutama di tiga negara yaitu Iran, Italia dan Korsel. Oleh karena itu, demi kebaikan semua untuk sementara Indonesia mengambil kebijakan baru bagi pendatang atau travellers dari ketiga negara tersebut," kata Retno di Kantor Kemlu, Jakarta Pusat, Kamis (5/3).

"Larangan masuk dan transit ke Indonesia bagi para pendatang atau travellers yang dalam 14 hari terakhir melakukan perjalanan di wilayah sebagai berikut; (1) Iran: Teheran, Qom, Gilan; (2) Italia: Lombardi, Veneto, Emilia Romagna, Marche, Pietmon; (3) Korsel: Kota Daegu dan Provinsi Gyeongsangbuk-do," lanjutnya. Selain itu, pemerintah mewajibkan seluruh pendatang dari luar tiga negara tersebut untuk menunjukkan surat keterangan sehat yang dikeluarkan oleh otoritas berwenang dari negara masing-masing.

Kemenkes sendiri telah menerima 156 spesimen yang diperiksa terkait virus Corona. Kemenkes menyebut spesimen ini berasal dari 156 pasien yang berstatus dalam pengawasan (PDP).

"Pasien dalam pengawasan atau spesimen yang kita terima yang berasal dari RS, itu 156. Artinya ada 156 pasien dalam pengawasan dari 35 RS yang tersebar di 23 provinsi," ujar Sekretaris Ditjen P2P Kemenkes Achmad Yurianto.

Berdasarkan hasil pemeriksaan, 2 spesimen dinyatakan positif Corona. Ini yang kemudian disebut sebagai kasus 1 dan kasus 2. Sementara itu, pemerintah masih menunggu 9 PDP yang telah menjalani pemeriksaan terkait virus corona. "Ada 9 yang saya katakan menunggu, yang lainnya negatif," ujar Yuri.

Di Jakarta, Ketua tim Siaga COVID-19 DKI Catur Laswanto mengatakan, "Perkembangan orang dalam pengawasan-pemantauan, 121 sudah selesai pemantauan alias sehat, 145 dalam pantauan," katanya di Balai Kota DKI Jakarta. Yang dalam pengawasan sebelumnya 26 orang, kini bertambah menjadi 30 orang. (fa,ist)



Wabah Corona 65 Warga Jatim Dalam Pantauan

Surabaya – Beredar Surat PMI Jatim yang ditandatangani Ketua Harian PMI Jatim H Soebagyo SW nomor 267/02.06.007/Yankes/III/2020 perihal Tindakan Penyebaran Virus Corona. Surat itu ditujukan kepada Ketua PMI kabupaten/kota se-Jatim pada 3 Maret 2020.

Surat yang beredar di kalangan wartawan itu memuat bahwa 65 orang warga Jatim suspect corona. Surabaya menjadi terbanyak 34 orang.

Wagub Jatim, Emil Elestianto Dardak yang dikonfirmasi usai menghadiri Seminar Pemilihan Serentak 2020 'Jogo Jatim, Aman dan Demokratis' di Hotel Kampi Surabaya, Kamis (5/3) mengatakan, bahwa data 65 orang yang dirilis PMI Jatim itu bukanlah suspect corona, melainkan orang dalam pemantauan.

"Yang data dari PMI Jatim itu sudah kami bahas bersama Gubernur Jatim Bu Khofifah semalam. Data itu mungkin tujuannya untuk menenangkan masyarakat. Jadi, belum suspect, tapi orang sehat dalam pemantauan (ODP). Masyarakat jangan panik," jelasnya.

Terpisah, Kepala Dinas Kesehatan Jatim, Herlin Ferliana membantah dan memastikan ke 65 orang itu dalam keadaan sehat. "Istilah suspect dalam pedoman penanganan COVID-19 sudah dihapus, karena orang cenderung panik dan itu masuk dalam kelompok sakit. Sedangkan 65 orang sesuai surat PMI, itu merupakan kelompok 1 yaitu orang sehat," kata Herlin saat dikonfirmasi, Kamis (5/3).

Herlin membeberkan dalam kaitannya untuk pencegahan dan perawatan orang dengan COVID-19, saat ini kemenkes membagi dalam dua kelompok. Kelompok pertama yakni orang sehat.

Kedua, orang dengan gejala atau

sakit. Dalam kelompok ini, Herlin menyebut dibagi dalam empat bagian. "Ada yang disebut Orang Sakit Dalam Pemantauan (ODP) adalah orang yang saat ini dan atau dalam 14 hari, datang dari negara atau wilayah terjangkau mengalami sakit, namun tidak ada gejala pneumonia," paparnya.

"Lalu Pasien Dalam Pengawasan (PDP) adalah orang yang saat dan atau dalam 14 hari datang dari negara terjangkau mengalami sakit dengan gejala pneumonia atau tanpa pneumonia, tetapi ada riwayat datang dari Provinsi Hubei atau kontak dengan kasus positif COVID-19 atau bekerja atau mengunjungi fasyankes yang merawat kasus positif COVID-19," lanjutnya.

Herlin juga menyebut Probable. Probable yakni orang sakit tetapi para ahli ragu menyimpulkan hasil Laboratorium dan ditemukan pan-beta coronavirus. Dan bagian terakhir, orang terkonfirmasi yakni orang sakit dan hasil laboratoriumnya ditemukan COVID-19.

Permohonan Paspor Turun

Kegiatan pariwisata sendiri mulai terasa lesu. Ini tampak dari permohonan pembuatan paspor di Kantor Imigrasi Kelas 2 Non TPI Blitar yang turus sekitar 40%. Penurunan permohonan paspor ini terjadi sejak 2 bulan terakhir, yaitu kala Corona menginfeksi negara tujuan wisata di Asia. "Memang adanya Corona ini memberikan dampak yang cukup signifikan, terhadap jumlah pemohon paspor di Kantor Imigrasi Kelas 2 Non TPI Blitar ini," tutur Kasi TI dan Komunikasi Keimigrasian pada Kantor Imigrasi Kelas 2 Non TPI Blitar, Dian Widyastuti, Kamis (5/3).

Dalam kondisi normal rata-rata sekitar 100-150 pemohon per hari, sekarang hanya 80-90 pemohon saja. Penurun ini terutama untuk paspor

keperluan wisata, seperti untuk ke Singapura dan Malaysia. Sementara untuk paspor haji tidak ada perubahan. "Karena sudah ada kuotanya, jadi tidak ada perubahan yang signifikan," jelasnya.

Sedangkan untuk umroh juga tidak ada perubahan, karena pihak travel agent tetap akan memproses paspornya, hanya mungkin terjadi perubahan waktu keberangkatannya. "Jadi haji dan umroh, jumlahnya tetap signifikan tidak ada perubahan," paparnya.

Terpisah Kepala Bank Indonesia Wilayah Jatim Difi Ahmad Johansyah memastikan ekonomi di Jatim baik-baik saja. "Dampak Corona ke ekonomi Jatim ya sementara belum ada. Kalau mau berhitung dampaknya masih susah dihitung kuantifikasinya. Yang jelas ekonomi di Jatim tidak terpengaruh," kata Difi di Pekanbaru, Kamis (5/3).

Meski ekonomi belum terdampak, Difi mencatat ada beberapa sektor yang bergejolak akibat wabah Virus Corona seperti sektor travel. Ia belum mengukur berapa persen dampak atau kerugian hal tersebut.

Karena sampai saat ini, kerugian travel baru bisa dihitung secara kasar berpatok dari angka pembatalan pemesanan travel. Macetnya sektor travel, menurutnya juga akan berimbas pada melambatnya kedatangan turis untuk melakukan tur pariwisata di Jatim. Selain itu Difi menilai, ada pelambatan juga dalam sektor pengiriman bahan baku. Dikarenakan China merupakan salah satu pengimpor barang baku seperti spare part kendaraan bermotor. (ufi,ais)

SURABAYA TOLAK (dari hal 2)

Pelabuhan Tanjung Perak dibatalkan," katanya. Terkait kapal pesiar lain, Rony mengaku masih akan membahas lebih lanjut dengan beberapa jajaran berwenang.

Saat berita ini diturunkan Kamis (5/3) sore kapal pesiar Viking Sun yang membawa 1.600 wisatawan juga belum bisa merapat ke Pelabuhan Tanjung Emas Kota Semarang. Kantor Kesehatan Pelabuhan (KKP) melakukan pemeriksaan ketat. Kapal Pesiar Viking Sun diketahui berlayar dari Darwin, Australia, kemudian menuju ke Labuan Bajo, setelah itu kapal menuju Kota Semarang dan Surabaya. (ard,ist)